

Chrétiens de Sainte-Victoire

Paroisses du Tholonet, Beaurecueil, St-Antonin-sur-Bayon

Feuille inter-paroissiale – FEVRIER 2019



PUISQU'IL LE FAUT

Le 31 janvier sort en avant-première à Aix le film « **Grâce à Dieu** » (sortie nationale en salles le 19 février). Sa thématique présente la naissance et le développement de l'association lyonnaise « la parole libérée » : c'est la sinistre affaire d'un prêtre prédateur pédophile qui est évoquée. A dire vrai, ce n'est pas la 1^e fois que le 8^e art se saisit du sujet. En 2015, le film « **Spotlight** » avait développé le travail d'une équipe de journalistes américains d'investigation sur le cas du diocèse de Boston : impact mondial. Plus près de chez nous, « **le silence des églises** », téléfilm de 2012 (cf photo), sur la base d'un scénario rassemblant 3 affaires avérées (Rodez, Chambéry et Caen), avait abordé le sujet, avec une remarquable sobriété, toute entière au service de la force de la dénonciation. L'objectif de « Grâce à Dieu » selon son réalisateur est de 'faire bouger le mammoth'.

Je reconnais que 25 ans de ministère m'ont convaincu que, dans ce domaine, le grand déballage avait sans doute des qualités symboliques (transparence, traçabilité) mais au moins 2 défauts : celui d'étaler l'intimité blessée de jeunes, au risque de la leur rendre insupportable, et celui de donner des idées de passage à l'acte à des personnes mal équilibrées. Mais puisqu'il le faut ...

Je crois d'abord qu'il est nécessaire d'avoir une parole claire et sans concession sur la gravité de ces faits – quand ils sont avérés – et sur les blessures qu'ils génèrent et qui peuvent disloquer une affectivité, parfois même toute une vie : les victimes doivent recevoir notre compassion. Mais j'aurai la même intransigeance, froide et sereine, pour dénoncer l'hypocrisie de notre société qui promeut la 'pensée unique' du 'jouissons sans entrave' de mai 1968 et la revendication d'un 'droit à toutes les sexualités' (cf Sartre et Cohn-Bendit) pour s'émouvoir ensuite béatement de leurs conséquences.

Je crois ensuite que, selon les statistiques accessibles¹, 96% des affaires de pédophilie ont lieu dans les familles et que les 4% restants sont partagés entre les clubs de sports, les séjours de vacances, l'Education Nationale, l'Eglise catholique et les maisons de jeunes. S'il n'y a qu'un seul cas qui concerne l'Eglise, cela reste un cas de trop. Mais gardons raison et proportion.

Je crois encore que plusieurs de nos aînés ont eu comme façon d'assumer ces affaires la pratique du « manteau de Noé », dont les fils revêtent leur père pour cacher sa débauche (Gn 9,23). Au risque de susciter un 'surtout, pas de vague' dévastateur, un silence assourdissant, perçu comme quasi-complice, et une 'raison d'Eglise', où l'esprit de système écrase la vérité et les personnes (cf le procès du curé d'Uruffe en 1958). Mais ici, la critique est plus facile que l'art.

Je crois aussi que l'Eglise combat depuis des siècles la trahison des clercs – et des laïcs – dans ce délicat domaine : le 'livre de Gomorre' de St Pierre Damien (1049), la constitution 'Sacramentum Poenitentia' de Benoît XIV (1741), le canon 2359 §2 du Code de droit canonique (1917), Pie XI et 'Crimen sollicitationis' (1922), etc. Les Papes Jean-Paul II, Benoît XVI et François ont, chacun à leur manière, apporté leur contribution – incontestable, prenez les textes et les actions - à ce combat.

Je crois enfin que la 'Lettre au Peuple de Dieu' du Pape François le 22 août dernier trace la conduite de tout un chacun pour ce chantier où la crédibilité de l'Eglise est engagée dans l'annonce de l'Evangile. Voici cette lettre résumée en 5 points :

1	1 constat	« les blessures ne connaissent jamais de 'prescription' »
2	1 principe	« tolérance zéro » (cf Benoît XVI, 2011)
3	1 exigence	« dénoncer tout ce qui met en péril l'intégrité de toute personne »
4	1 enjeu	« chacun est engagé dans la transformation ecclésiale et sociale... Une telle transformation nécessite la conversion personnelle et communautaire »
5	1 perspective	Le double commandement de l'amour : « Repartir de la contemplation du Christ ... Eradiquer la culture de l'abus »

¹ : article d'Anna Topaloff, Magazine « *Marianne* » 14 août 2010.

P. Hervé Ch

CARNET :

- Mariage le 29 décembre au Tholonet de Brigitte Aubert et de Gérard Bernard (venant d'Aix).
- Pas d'obsèques ces temps-ci.

NOTEZ DEJA ...

- Samedi **2 février** au Tholonet : **17h prière avec la Bible (lectio), 18h Messe de la Chandeleur, 19h crêpes partagées.**
- **1^{er} mars** 19h30, église du Tholonet., conférence du Pr Jean-Marie Pontier sur « **lois bio-éthiques : quelles évolutions ?** »
- Dimanche **2 juin** à Palette : Messe de pèlerinage avec St Benoît Labre présidée par notre Archevêque. A cette occasion, des Confirmations seront célébrées.

SERVICES

- Baptêmes : Ronan de Saint Germain est chargé de coordonner la remise en place d'une équipe de préparation,
- Mariages : Laetitia et Guilhem de Nucé sont chargé de poursuivre avec l'équipe existante la préparation des couples résidents sur nos paroisses,
- Communication : Hélène Nalin a souhaité réorienter son bénévolat. Très grand merci à Hélène et à son époux Pierre pour ce qui a été vécu avec passion et dévouement depuis septembre 2015.
- Conseil économique : Mme Bergoin devient trésorière des 3 paroisses, Paul Dubois restant comptable.
- Servants de Messe : Nathalie Hannebert est chargée de la coordination du planning.
- Aumônerie collégiens : Michèle et Bénédicte de Saint Laurent poursuivent l'animation d'un groupe de jeunes.

CONSEIL PASTORAL :

Durant la rencontre du 23, témoignage de l'expérience de la « vision à 5 ans » de la paroisse de Bouc-Bel-Air. Réflexion sur notre participation au 'mois missionnaire' d'octobre 2019, demandé par le Pape François et relayé par notre Evêque.

PROJETS DE PELERINAGES

- 2019 : lundi de Pentecôte 10 juin à la chapelle Saint Ser de Puyloubier
- 2020 : proposition d'un pèlerinage en Terre Sainte du 14 au 23 avril. Vous êtes intéressé(e) ? Contactez le P. Hervé.

MESSES MENSUELLES	... en Famille	... avec les Malades
Lieu	Le Tholonet	Château Beaucueil
Date heure	Dim. 10h30	3 ^e vendredi 15h30
Coordination	Cécile de Willermain	Marie-Louise Boudet
Février	Samedi 2 à 18h.	
Mars	10	15
Avril	14	26
Mai	Sa 18 à 18h St Antonin	17

MESSES EN SEMAINE

- Au Tholonet : mardi, mercredi et vendredi 18h15.
- A Beaucueil : jeudi 16h adoration eucharistique, 17h Messe. Adoration lundi 9h-10h.
- **A Palette : samedi à 11h « Messe du marché ». Pas de Messe le 2 (Messe de la Chandeleur à 18h)**
- *Le samedi 9 à 18h au Tholonet : 10^e anniversaire du décès de François Aubrun (P. Antonio Palayo).*

MESSES DU DIMANCHE à 10h30 :

- Le 3 à **Beaucueil (1^{er} dimanche du mois)**
- Les 10-17-24 au Tholonet. Le 17, présence du P. Eric Le Danois, que je remercie de ce remplacement.

ACCUEIL : maison paroissiale 3429 route Paul Cézanne 13100 Le Tholonet. Téléphone : **04 42 66 91 62**

- Mardi et jeudi de 16h à 18h. Vendredi de 11h à 12h. Arrêt de la permanence du samedi 14h-16h : pas de visites.

COURRIEL DU CURE : herve.chiaverini1965@gmail.com

